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证券代码 600496          证券简称：精工钢构          文件编号：2022-002 

长江精工钢结构（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录 

 

投资者关系活动

类别 

√ 特定对象调研              分析师会议 

□ 媒体采访                  □业绩说明会 

□ 新闻发布会                路演活动 

□ 现场参观                  

□ 其他 电话会议、网络会议 

来访调研人员单

位/个人 

浙商证券 耿鹏智、太平基金、天治基金、友邦保险、煜德投资、

诺优资产、国金证券自营、国信证券自营等 12 家机构。 

日期时间 2022.3.2 14:00-16:00  

地点 公司大会议室 

公司接待人员 副总裁兼董事会秘书沈月华女士，比姆泰客常务副总王强强等 

投资者关系活动

主要内容介绍 

会议首先由比姆泰客常务副总汇报了比姆泰客的业务进展，然

后由董事会秘书介绍了公司绿色智能建筑业务情况，最后针对

投资者关心的重点问题作了具体问答交流，纪要如下： 

 

1. 数字化为公司创造了多少经济效益？对于一些设计公司觉

得数字化对业务增效不强的观点，您有何看法？ 

以绍兴妇幼保健院项目为例，由于公司作为总承包方从设计

阶段就介入，项目全程都应用数字化，而数字化为这一个项目就

节省了上千万元。 

定量来说，数字化带来的经济效益主要体现在制造和施工

段，毕竟制造施工端才是发生工程成本的主要阶段。设计本身产

值不高，设计阶段可直接节省的开支相比于整个工程造价而言

并不明显。但是如果从设计端介入数字化，单是提升设计质量这

一项就可以明显减少后期施工变更所导致的成本开支，。 
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2. 过去一年比姆泰客在业务外拓方面取得了哪些新进展？ 

客户方面，公司除了签约钢结构、土建总包类的客户之外，

还拓展开发了非建筑业的客户。 

项目应用方面，积累了近 300个外部项目案例。 

 

3. 公司的数字化产品会否削弱公司在管理上的竞争优势、反而

培养了竞争对手？ 

我们的数字化产品不仅不是培养竞争对手，反而培养了更

多的同盟，甚至有可能带动钢结构行业、提升钢结构在建筑市

场中的渗透率。 

首先，我们客户中的土建企业，他们原先只会混凝土建

筑，但是签约成为我们的加盟合作方、转型做钢结构装配式建

筑后，他们又上了我们的数字化产品。我们的数字化产品能帮

这些企业来更好地管理钢结构工厂和现场，从而通过他们提升

钢结构在当地建筑市场的渗透率。 

第二，对于钢结构类的客户，一般这些客户属于中小型的

钢结构企业，这些企业的目标市场与公司的目标市场基本不重

合，公司的目标市场所要求的技术、管理上的 know-how 也不

是通过一个系统、一个工具就能够被模仿和迁移的。但是这些

客户通过我司的产品有可能在他的目标市场中获得更大的竞争

优势，而他们在目标市场中的成功则将更有利于提升我司产品

的知名度。 

另外，我们还有一些非建筑业的客户，与我们的业务不存

在竞争。 

 

4. 光伏建筑一体化业务会对公司业绩带来怎样的正面效果？ 

光伏作为公司业务的“绿色”亮点之一，既可作为增值产

品在现有订单的基础上增厚利润，也可作为新的卖点形成差异
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化而产生订单增量。 

一方面，如果在所承建的项目上加装光伏，由于所需额外

增加的的管理、销售成本不多，光伏作为增值产品服务对净利

润会有很好的边际贡献。 

另一方面，许多加装光伏的客户往往同时还有新建绿色厂

房或者换修围护系统的诉求，那么我们也可以以光伏作为切入

点争取一整个打包订单。 

 

5. 有光伏产业链上的企业来找贵司合作的吗？贵司有考虑与

合作方共同开发分布式光伏市场吗？ 

有的，确实有不少合作方看重我司的优质屋面资源来上门

洽谈合作的。 

我们不排斥与外部合作；比起封闭式的合作，我们更希望

以更包容的合作形式并创造“多赢”局面。 

 

6. 政府“稳增长”的政策有让公司受益吗？ 

“稳增长”确实利好整体市场需求，尤其是公建市场。政

策出台后首先加速的是项目审批立项环节，然后再启动规划，

到总包招标、分包招标环节还需要一定的传导时间。 

所以“稳增长”对公司业绩的直接带动可能出现在更远

期。 

  

附件清单（如有）  

 


